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tural. Pues esto ha sido una mer-
ma de ingresos al ayuntamiento
por licencias de obras, permisos,
etcétera, más del dos por ciento
de la energía producida que tam-
bién iría a pasar al Consistorio. Por
todo ello, a favor del parque pero
sin firmar un cheque en blanco.

En el caso de Brazatortas,
¿qué porcentaje del futuro
parque natural ocuparía terre-

no municipal de la localidad?
Grosso modo y tras las últi-

mas mediciones, a Brazatortas le
afectará menos el parque natural
que a otros municipios como Mes-
tanza de Calatrava, Cabezarrubias
del Puerto o Hinojosas. A Braza-
tortas le afectará en unas nueve
mil hectáreas, lo que supone cer-
ca del 35 o 40 por ciento.

¿Por qué cree que hay tantas
diferencias entre poblaciones
que están a favor y en contra?

Creo que la inmensa mayo-
ría de los municipios están a fa-
vor de esto, aunque como ya he
dicho, sin firmar un cheque en
blanco. Existe una mayor sensibi-
lidad en aquellos municipios que
viven más directamente de la ca-
za, como pueden ser Solana del Pi-
no o Fuencaliente. Además, la par-
te sur de estos municipios colindan
con parques naturales andaluces,
como el de Cardeña-Montoro. Ex-
ceptuando estos dos municipios, al
resto nos asusta saber que al es-
tar rodeados de un parque natu-

ral se puede hipotecar nuestro
desarrollo, porque no sólo se pue-
de vivir del turismo, algo ya muy
explotado en la zona. Así, en Bra-
zatortas hemos hecho los deberes
en este tema, porque los aloja-
mientos hosteleros siempre están
a un gran nivel y hay proyectos
de crear nuevos alojamientos ru-
rales. Aún así, Fuencaliente es un
destino históricamente más histó-
rico. Pero en Brazatortas tenemos
el potencial de estar situados muy

cerca de Puertollano, con lo que
mucha gente que trabaja en La
Nava viene aquí a comer y dor-
mir. Además, la estación del AVE
hace que mucha gente de Madrid
venga un día o un fin de semana
a esta zona para ir de montería. En
Brazatortas también tenemos una
parada de Renfe, aunque algo en
desuso.

Brazatortas ha presumido
siempre sobre su importancia

ganadera. Aproximadamente,
¿cuánto ingresa el Ayunta-
miento por esta actividad eco-
nómica?

Nosotros somos un munici-
pio que hasta hace dos años per-
díamos población, pero en el últi-
mo año y medio hemos aumenta-
do. En este sentido, la actividad
ganadera supone para el munici-
pio mucho trabajo y que la gente
no se vaya a buscarlo fuera. Ade-
más, el contar con una báscula

municipal hace que el resto de po-
blaciones vengan aquí a pesar sus
piezas.

¿Qué servicios ofrece el muni-
cipio a los profesionales de la
ganadería?

El Ayuntamiento de Braza-
tortas le ha dado una oficina de
forma gratuita a diversas asocia-
ciones ganaderas como la Asocia-
ción para la Defensa Sanitaria, la

Asociación de la Vaca Berrenda, a
los agentes medioambientales, et-
cétera. También permitimos que
cualquier agrupación ganadera
pueda reunirse en el ayuntamien-
to. Además, en todo lo que pode-
mos orientamos a los ganaderos
a tramitar ayudas y solicitar infor-
mación.

Por último, ¿qué opinión le
merece la posibilidad de que
se cree una Indicación Geo-
gráfica Protegida (IGP) para
las carnes producidas en el Va-
lle de Alcudia?

Nos parece una cosa mag-
nífica y estamos luchando por ello.
El conseguir este plus de calidad
y poder vender al exterior con un
sello de origen me parece una co-
sa magnífica que hay que conse-
guir y potenciar. Pienso que se te-
nía que haber trabajado desde an-
tes con esto. Esta iniciativa se su-
ma a los esfuerzos que se hacen
por reconocer la Denominación de
Origen Valle de Alcudia para el
aceite de oliva.

«La actividad
ganadera supone
para Brazatortas
mucho trabajo y

que nuestros
vecinos no se vean
en la obligación de
irse fuera a buscar

trabajo»

«Conseguir
una IGP para las
carnes producidas

en el Valle de
Alcudia me parece
magnífico y es algo

que hay que
conseguir y
potenciar»
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